

LA INQUISICION

Los enemigos de la Iglesia Católica en todo tiempo han armado gran alboroto alrededor de este tribunal, que se justifica dentro de las circunstancias en que fue creado.

No falta, a estas horas, quienes se estremecen de horror al saber que un tribunal en que tomaban parte algunos eclesiásticos y que, con ciertas restricciones mereció la aprobación de la Santa Sede, se condenase a muerte y se torturase a los herejes, siendo así que las sentencias eran ejecutadas por la autoridad civil, por considerarlas necesarias al restablecimiento del orden social de aquellos turbulentos siglos; no faltan quienes se horrorizan de esto, decimos, con todo y que se explica perfectamente y que queda ya muy atrás, y, sin embargo, se hacen los sordos y los ciegos cuando recordamos las horripilantes escenas de Méjico y no menos salvajes de Rusia.

¿Podrán escudarse nuestros enemigos en circunstancias que como las de los siglos XII y siguientes autorizan la existencia de la Inquisición?

Demuéstrenos que los católicos de Méjico y Rusia han provocado conflictos; pruébese que a cada víctima se le siguió un proceso en toda forma y no se condenó sin conocer antes, sin ninguna duda, la culpabilidad; como se puede explicar a satisfacción lo que sucedió en momentos que las herejías produjeron desórdenes no sólo en lo religioso, sino también en lo civil.

Inquisición viene de inquirir, que es averiguar, investigar cuidadosamente una cosa.

Hubo dos clases de inquisición: la eclesiástica y la del Estado.

La eclesiástica fue un tribunal organizado para defender los intereses de la Iglesia seriamente amenazados por las herejías. Se instaló primero en el Sur de

Francia y luego se extendió a los demás países.

Este tribunal podía imponer penas de acuerdo con principios del Estado, ya que el Estado, dada la situación de las cosas, consideraba la herejía como delito contra el mismo Estado.

Esto debe explicarse.

Los herejes, estimulados para sus maldades por su propia herejía, saqueaban iglesias y cometían vergonzosos crímenes y desafiaban así la cólera de los católicos. En tiempo de Luis VII, rey de Francia, fueron tantas las brutalidades de los herejes que el Papa Alejandro III instó a aquel rey que adoptase severas y eficaces medidas contra los herejes.

Y como la herejía era la que enardecía los ánimos de los herejes para cometer toda suerte de atropellos, fue preciso organizar la defensa en la forma que lo imponían aquellas terribles circunstancias.

¿Eran dueños los papas de pedir a los reyes que protegieran la vida y los bienes de los católicos?

¿Tenían derecho los reyes de ponerse de acuerdo con el Papa y los obispos para poner dique a tanto mal?

Cuando en un país se declara en vandalismo, sea cual fuere el nombre que ostente, precisa combatirlo, conforme al espíritu de la época.

Un gobierno de nuestras repúblicas que obrase de otra manera ante semejante desorden; autoridades que anduviesen con paños calientes en tal emergencia, merecería la execración de los ciudadanos. Cuando la prensa publica escenas de horror, en que hay asesinatos cometidos con toda alevosía para robar a tranquilos habitantes, aunque los que saquean tengan el título de herejes (como lo tenían los del tiempo de la Inquisición) y los

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 27 de agosto, a las 20 horas, en el Parque Central.

I=Una Fiesta en Budapest.—
Cortejo de antorchas. Le-cail.

II=Mam'Zelle Quat'Sous. Ope-ra Cómica. Planquette.

III=Danzas Españolas N.º. V. N.º. IV. N.º. I. Moszkowsky

V=Las Sirenas. Vals. Wald-teufel.

El Director

Roberto Cantillano

perjudicados sean los católicos, todos, hasta los herejes honrados (los hay de buena fe) se pondrían de parte de los católicos y tendrían muy a bien se castigara duramente a los pícaros.

Para ser imparcial al juzgar este asunto, no se ha de perder de vista que entonces el procedimiento penal generalmente era mucho más riguroso y cruento que el moderno, y que se castigaban con la pena de muerte muchos delitos que hoy son poco castigados, y aún algunos se quedan sin castigo. Por otra parte, tampoco se ha de olvidar que el orden social de aquellos tiempos sufrió mucho por las referidas revueltas religiosas con lo cual se explica que el Estado tuviera que defenderse de tales peligros en la forma que lo hizo que era la indicada, puesto que el orden estaba basado en principios cristianos. Entoces, como en todo tiempo, la Iglesia Católica fue un poderoso auxiliar que ayudó a normalizar la situación.

Si algunos quieren ver, a pesar de todo, anomalías en el tiempo de la Inquisición, sienten con cordura y justicia la responsabilidad del caso sobre quienes la deben llevar. Así la peor parte ha de tocar siempre a la herejía provocadora de tantas guerras.

La Inquisición del Estado,

PROGRAMA

que circuló en Blufields con ocasión de los funerales del Ilmo. Sr. Obispo de esa Diócesis Mons. Barnaus y Serra

Capilla ardiente:

1.º. De las diez a m. del 19 hasta la hora de los funerales, capilla ardiente, haciendo Guardia de Honor comisiones de señoras, señoritas y caballeros nombrados al efecto.

Procesión fúnebre:

A las 3 p. m. del día miércoles 20 saldrá la procesión fúnebre de la Iglesia Católica sobre la calle Reyes hacia el Oriente, siguiendo la calle del Comercio hasta la esquina del establecimiento de Wing Sang, de donde tomará hacia el Poniente hasta llegar al cementerio.

Orden de la procesión:

- 1.º. La Cruz Episcopal y sus acólitos.
- 2.º. Escuelas Nacionales de Varones.
- 3.º. Escuelas Nacionales de Niñas.
- 4.º. Congregaciones Religiosas Femeninas.
- 5.º. Concurrencia Femenina.
- 6.º. Colegio de la Divina Pastora.
- 7.º. El Reverendo señor Vicario General y Clero.
- 8.º. El Féretro del Extinto.

Para Funerarias:

Acaban de llegar géneros para forrar cajas, bonitos y baratos.

Heredia. Tienda Benavides

introducida primero en España y después en otros países, era diferente de la Inquisición eclesiástica. Sixto IV la aprobó ciertamente, pero lo hizo creyendo que se trataba de la Inquisición eclesiástica. Conociendo después su verdadero carácter, anduvieron con cuidado él y sus sucesores, aunque, sin poder suprimirla, ya que esto no dependía de ellos.

Fundada esta Institución para imponer orden y purificar la fe, proporcionó incalculables bienes a la nación española, ahorrando a ésta los estragos de las guerras religiosas que asolaron entonces a toda Europa.

C. B. A.

(Bibliografía: Hist. Eccl. de Knopfler y de Hergenrother).

Nota: La matanza de San Bartolomé que, en boca de los que desconocen la Historia, es argumento contra la Iglesia, no es sino el resultado de guerras religiosas provocadas por la reforma. Nadie puede probar que la Iglesia aprobara y menos autorizara ese derramamiento de sangre.

- 9.º. Corporación Municipal y Autoridades Departamentales.
- 10.º. Honorable Corte de Apelaciones y Autoridades Judiciales.
- 11.º. Honorable Cuerpo Consular.
- 12.º. Autoridades Militares y de Policía.
- 13.º. Comisión de Protocolo.
- 14.º. Clubs Sociales.
- 15.º. Delegaciones Obreras.
- 16.º. Comisiones y Asociaciones varias.
- 17.º. Resto del acompañamiento de varones.

Discursos:

1ro. En representación de la comisión de Protocolo y Colegio de Abogados, el que pronunciará el doctor Ignacio Miranda, en el cementerio después de las ceremonias religiosas.

2do. En representación de la Honorable Corte de Apelaciones de Blufields, el que pronunciará el doctor José Angel Romero Rojas.

(Nota) no habrá tribuna libre.

Designación de Comisiones:

Para organizar la procesión fúnebre: Doctor Horacio Rosales Cabezas. General Juan J. Estrasiga Ud. en la cuarta plana

Los trabajos electorales demandan gran tiempo

Verdaderamente abrumadas se encuentran las oficinas de la Gobernación de la Provincia con la preparación y expedición de órdenes, de las elecciones próximas, haciéndose los nombramientos de personal legal para cada una de las mesas respectivas.

Las listas, como lo anunciamos en anterior edición, han sido desde el día de ayer puestas a la exhibición, en los pasajes Dent y Armeling.

Accidente de tráfico

En la mañana de anteayer colisionaron dos autos, uno de servicio particular que llevaba pasajeros, y otro de los que usan estacionarse en la lateral del Hotel Costa Rica, quedando el primero con la parte delantera seriamente destruida. Se debió a imprudencia de los conductores y milagro fué resultaran ilesos los pasajeros.

Ya son comunes tales accidentes, debido en gran parte, a falta de sanción.

El Apostolado de la Oración

Invita por este medio, a las Celadoras y Socias de esta Asociación, al homenaje a la memoria del Ilmo. y Rvmo. Monseñor Dr. Juan Gaspar Stork, que tendrá verificativo el día jueves 28 del corriente mes, a las nueve y media de la mañana, en el parquecito situado al Oeste del Sagrario.

Monseñor Stork fue Director Diocesano de esta Corporación piadosa, durante varios años, dedicándole con el fervor de un verdadero apóstol, todos sus esfuerzos por el engrandecimiento de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Por lo tanto, el Apostolado de la Oración, debe unirse a este homenaje de los católicos costarricenses, como tributo de admiración y gratitud al bien recordado Prelado.

NOTA: Nuestro punto de reunión será en el atrio de la Iglesia Metropolitana.

E. Calzada B.

Médico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—::— Oficina: 4016

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

Influencia del cine en los niños

Leemos en «El Correo Catalán»: «En Ibiza, once niños de unos doce años de edad, influenciados por su constante asistencia al cine, se propusieron correr una «aventura» pelicular por completo. A este fin se «juramentaron» con pena de la vida, a no retroceder ni descubrir su plan y trabajos. Durante unos días se dedicaron a sustraer dinero y varios objetos de sus domicilios (perteneían a casas de buena posición casi todos), tales como comestibles, cognaces, champán, montones de novelas de cine y otras cosas. Se hicieron con sendos revólveres y otras armas, y dispuestos para embarcar con destino a Argel, (!) fueron guardando todo lo que «adquirían» en una cueva junto a la muralla. La fecha para el «golpe» definitivo fué el día 25 de

marzo, en cuya tarde se dedicaron a hurtar el dinero de las taquillas de los dos teatros (donde habían aprendido las lecciones de «pillería»). «La pandilla de los once»,—tal era el nombre con que se habían bautizado—debía salir para Valencia por la noche, en un bote que «requisitaron», y con la consigna de que si alguien «estorbara el negocio, fuera tirado al agua», y aquel de ellos que volviera atrás se le dispararía un tiro. Cuando hacían los preparativos de «embarque», fueron descubiertos por un conocido y se evitó la «aventura», que indudablemente hubiera terminado en catástrofe...

Este es el hecho, que no merece más comentarios que los que, por los padres de familia dignos y por las personas honra-

Pasa a la pág. 3ª

Se descubre un aparato para que los sordos oigan eléctricamente

Viena.— Ante la Asociación Médica de Viena, el profesor Stephan Jellinek, electropatólogo y el Dr. Theodore Scheiber, ingeniero electricista, informaron sobre un aparato inventado por ellos, mediante el cual los sordos podrán oír eléctricamente.

Su invención sustituye al oído normal «acústico», por el «oído eléctrico» que no depende para funcionar de los órganos del oído externo o del oído medio.

El aparato presentado consiste en un micrófono similar a un transmisor telefónico. En este aparato, las ondas sonoras que hay en el aire se convierten en impulsos eléctricos. Estas corrientes se intensifican por medio de una batería y son descargadas en el cuerpo del sordo.

Siguiendo el curso de menor resistencia las corrientes probablemente pasan por las venas y arterias. Al llegar al órgano de Corti, uno de los órganos esenciales de la audición, en el oído interno los impulsos eléctricos aparentemente estimulan al nervio auditivo, que lleva las impresiones de sonido al cerebro y produce la sensación de sonido.

El oído humano es un mecanismo demasiado burdo. Reduce la percepción del verdadero sonido a los límites de ocho octavas. Fuera de esos límites que oscilan entre 40 y 38.000 vibraciones por segundo, la humanidad no oye nada. Si su aparato se perfecciona, entonces podremos extender el radio de oído, y los límites de la orquesta no serán la flauta y el doble bajo.

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases. Heredia. Tienda Benavides

Resultado de una rifa

En la rifa de una sobrecama a favor de la obra salesiana de la ciudad de Heredia, salió premiada la señorita Adelina Quió; (de Cartago) con el número 87 de la serie 58.

Para que conste se hace la publicación.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA

Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

Un nuevo centro dental de gran prestigio

Desde el día de ayer quedó abierta al público la nueva Clínica Dental del doctor don Percy Fischel, la cual ha sido montada con especial modernismo, toda clase de instrumentos y aparatos odontológicos de última invención, resultando modelo en su género, por lo completa, no solo en nuestro medio, sino en Centro América.

Al frente de ella está el propio Doctor Fischel, quien por sus amplios conocimientos y espíritu investigador es prenda de éxito y garantía en los tratamientos. Dicha instalación, con las ventajas apuntadas, ha venido a llenar una verdadera necesidad y de desear sería que nuestro público, tan dado al empirismo por mentidas economías, se diera cuenta exacta del valor que significa para la salud general el tratamiento científico, por profesionales honrados de los dientes, que son el verdadero generador de vida sana.

Ya lo saben nuestros lectores; y al estimado don Percy, deseamos grandes éxitos.

Hay 167.000 iglesias en EE.UU.

La fe religiosa se está extendiendo en Estados Unidos, según se desprende del gran número de iglesias que están siendo construidas. Actualmente hay 167 000 iglesias en ese país, y las que se construirán en el curso de este año tendrán un costo de \$218.000.000.

Dos millones de dólares serán invertidos en construir residencias, este año, y cerca de quinientos millones en edificios de instituciones educativas. Los teatros que se construirán costarán \$250 000.000

«Construir es prosperar», parece ser el mote de las ciudades americanas.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistirlas, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

“San Kalián”

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan Riqueza y Bienestar

El SAN KALIAN, cura el ganado asoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas

San José, Costa Rica.

Saborío Hnos.
Químicos Farmacéuticos

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospita — TELEFONO 4215 —

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

LA CRISIS?

Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de

J. A. BELGRAVE

Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.

Todo a precios de verdadera crisis

Poetas católicos de Alemania

Por el Doctor Froberger

La literatura católica de Alemania es un hecho que se explica fácilmente. No es contraria al resto de la literatura de esta nación, no quiere particularizarse entre las demás producciones del genio nacional, no forma un conjunto apartado de las letras del país, antes bien es un aspecto del florecimiento general que ostenta la riqueza del espíritu de la nación. Los poetas católicos son los que nutridos del ambiente de la fe católica expresan en sus obras la savia de las verdades religiosas o que miran toda la vida a la luz de la religión con sus esperanzas y sus lecciones.

La poesía católica está incorporada en la literatura nacional por poetas excelsos, reconocidos

por todo el país. En la era del romanticismo empezó la corriente católica; entonces Brentano, Bichendorff, Werner, algunos convertidos como Schlegel y Stolber, miraron al catolicismo con ojos enternecidos, evocando glorias olvidadas, sacando del oscuro misterio grandiosos. El romanticismo constituyó para los católicos una época gloriosa que renovaba todo un pasado. Terminada la época romántica, mucho más por las exageraciones de algunos sucesores que por sus principios, hubo unos poetas que supieron dar al catolicismo nuevos resplandores, como aquella poetisa insigne, Annette von Droste Hülshoff, que cantó en estrofas candentes las bellezas

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

de la religión, igualadas únicamente por sus poesías sobre la naturaleza del Norte germánico. Tampoco debemos olvidar a Martin Greif, el poeta del Palatinado, que supo infundir en sus poesías un cariño profundo con las gracias modestas del campo alemán.

En la época moderna la poesía católica brilla con nuevos nombres. Difícil es enumerarlos todos, son una falange numerosa de poetas, de novelistas y ensayistas. Nos debemos contentar sólo con algunos que brillan de manera singular e ilustran su confesión de modo admirable. Antes de todo hay que señalar unos cuantos novelistas que se distinguieron en Alemania por sus dotes de narradores. El bávaro Peter Dorffler, es un escritor muy profundo, maestro en pinturas morales, que sabe describir estados del alma; al mismo tiempo es un amante de escenas de familia. Sus novelas principales ganaron en Alemania muchos amigos, especialmente su obra acerca del amor de la madre, obra escrita con el título «Cuando mi madre vivía». Otra novela suya muy interesante es «El mozo de caballo». En los últimos años escribió novelas históricas de gran amplitud, descri-

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla — Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PATAMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Dn Rafael Hernández, varas al Oeste del Parque.

biendo épocas grandiosas de la historia como una acerca del descubrimiento de la cruz.

Otro novelista de gran importancia es Enrique Federer, muerto el año pasado. Federer es el amigo de la juventud. Sus novelas son leídas en toda Alemania, su estilo animado y fresco atrae las aficiones de los lectores. Es al mismo tiempo admirador de los Alpes, trae en sus obras descripciones magníficas de los Alpes como en sus dos obras «Montañas y hombres» y «Pilatos». Tiene un talento insigne en la evocación de las escenas fuertes y majestuosas de las montañas alpinas.

No debemos olvidar aquí una mujer ilustre y de mucho talento que es conocedora profunda de la época del renacimiento alemán. Es la baronesa Handel-Mazetti, que en el arte de la novela ha tenido triunfos inolvidables. Casi todas sus novelas son históricas, las principales son «el año memorable de Meinrad Helmberge», «Jesse y María» «La pobre Margarita» «Stefana Schwertner». Son obras de abultado volumen, pero se leen con atención siempre viva por la fineza de sus pinturas y principal-

Influencia del.

Viene de la segunda plana das, indudablemente, con indignación, se harán.

Es tiempo ya de que en serio las autoridades se ocupen de esta verdadera flojera que ha entrado en nuestra sociedad y que en especial se ceba en las almas y vida de los niños.

Si no quiere atenderse a las razones de moral cristiana, al menos, por amor a la paz social y al porvenir de las naciones, deben dictarse leyes rigurosas que pongan una barrera a la estulticia de los padres que no ven el mal que en los pequeños produce el cine, y con ello les llevan a la muerte y al precipicio, yendo en su compañía a tal espectáculo o permitiéndoles que vayan solos.

mente por su estilo gráfico y a veces violento.

Los tres nombres indicados son nombres de autores nunca discutidos en el parnaso católico alemán. Habría que añadir muchos otros poetas no menos insignes por su talento, pero la lista sería demasiado larga para una pequeña reseña. Basten aquí los nombres de los más célebres.

Cafetaleros Turrialbeños

En consecuencia de que el precio corriente del café en fruta comunmente se fija de marzo en adelante, nuestro beneficio «La Margot» compra café de primera calidad producido en fincas de la misma altura sobre el nivel del mar a las nuestras o más, a un precio provisional pagadero los sábados de cada semana en nuestro beneficio; y tan pronto como los demás beneficiados vecinos fijen sus precios generales de compra, nosotros haremos liquidaciones finales de acuerdo con calidades y precios en nuestra zona.

Florentino Castro e Hijos

Santoral

Miércoles 27.—Santos José de Calazans, y Cesáreo.

SAN JOSE CALASANZ. FUNDADOR DE LAS ESCUELAS PIAS

Nació en Peralta de la Sal, villa de Aragón, el 11 de Septiembre de 1556. Estudió Filosofía, Derecho canónico y Sagrada Teología, recibiendo las sagradas órdenes del subdiaconado en Huesca, del diaconado en Fraga y el presbiterado el día 17 de Diciembre de 1583, nombrándolo el obispo de Urgel D. Andrés Capilla vicario y visitador de Tremp y su territorio. Después pasó a Roma, donde fundó el caritativo instituto de las Escuelas Pías. En tan heroica empresa sufrió tales trabajos y persecuciones, que la Iglesia, en el Oficio de su fiesta, le compara al

QUESO PATAGRAS
CAMEMBERT
GRUYERE
BRIE
CHATEAU
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Santo Job. Desde niño fué devotísimo de la Madre de Dios, obsequiándola diariamente con el Oficio parvo, el Rosario y otras devotas prácticas, y poniendo sus escuelas bajo su poderosa protección. Falleció el 25 de Agosto de 1648, a los noventa y dos años de su edad. Pío IX elevó al rito de segunda clase el Oficio de este gran Santo el día 21 de Julio de 1870.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se dió cuenta con el oficio del señor Arzobispo don Rafael Otón Castro, en que invita a la Corte Suprema de Justicia para que asista a la inauguración de la estatua del Dr. Juan Gaspar Stork, que se verificará a las nueve y quince minutos de la mañana del veintiocho del presente mes, y se nombró a los Magistrados Licenciados Manuel Echeverría Aguilar, Tomás Fernández Bolandí y Luis Castro Saborío para que concurren a ese acto en representación de la Corte.

—Se aceptó al señor Moisés Loría su renuncia de Alcalde suplente del cantón de San Rafael de la provincia de Heredia, y se nombró en su reposición al señor Heliodoro Trejos Castro.

—Se nombró al señor Medardo Rodríguez Méndez para portero del Juzgado del Crimen de la provincia de Limón, en lugar del señor Víctor Manuel Vega Brenes.

—Leído el escrito de Francisco Garita en que pide se le con-

ceda volver a la Cárcel Pública de Varones de esta ciudad mientras se cura, se dispuso que el Médico del Presidio de la Isla de San Lucas informe sobre el particular.

—Tomada en consideración la solicitud de Eugenio Cardone Esponiya en que pide se le comute en multa la pena de sesenta y cinco días de arresto a que fué condenado en la causa que se le siguió, junto con Lázaro Contreras Corea, por el delito de sustracción de maderas de los bosques nacionales, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable.

—Se dispuso archivar dos oficios, uno, del Juzgado Civil de la provincia de Heredia, en que comunica que dió permiso al Alcalde del cantón de San Rafael, señor Juan García García, por un mes, y otro del Juzgado Civil y del Crimen de Liberia en que dice que concedió licencia al Alcalde de La Cruz, señor Tito Livio Rivas Apú, hasta por 15 días.

Programa que

Viene de la primera plana da, don Octaviano Sevilla, don Carlos Anzoátegui, don Armando Barreto, don Luis F. Barrantes, don José Matías Barberene y don Francisco Mayorga.

Conducción del féretro:

Comisión que la organizará: don Pablo Rener h, don Juan Antonio López, Ingeniero don Manuel Santamaría D., don Carlos Mohs, don Alberto Castellón, y don Leonidas Mayorga.

Regreso

Acompañarán al Reverendo Vicario General y clero a su regreso, la Comisión de Protocolo y demás personas que deseen incorporarse.

Blufields, 19 de Agosto de 1930.

Ignacio Miranda, Presidente; Telémaco López, Vice Presidente; Guillermo Peña, Tesorero; Camilo Barberena A. Vocal; Octavio Salinas, Vocal; Alejandro Peters, Vocal; Octaviano Sevilla, Vocal; José Angel Romero Rojas, Secretario; Ernesto Buitrago, Secretario.

(Nota). El programa religioso está a cargo de los Reverendos Padres Franciscanos.

Caso de fuerte lluvia, la procesión fúnebre saldrá al día siguiente, anunciándose la salida con una hora de anticipación con dobles de campana.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Leída el acta fue aprobada. Valerio.—(Continúa en el uso de la palabra.) Es ridículo que la Compañía sólo siembre 1 500 hectáreas de banano en el Atlántico. Tal proceder no alivia en manera alguna la aflictiva situación de Limón. Debemos exigirle que siembre 3.000 hectáreas en esa Provincia, la mitad en los 18 primeros meses y el resto durante los 20 años de los Contratos.

—Puesta a votación la moción para obligar a la Compañía a sembrar las 3 mil hectáreas en Limón, fué rechazada.

—Puesta a votación una moción del Repr. Peralta (don J. Ml) para obligar a la Compañía a exportar por lo menos 10.000 000 de racimos de bananos, fue rechazada.

—Se somete a votación una moción del Repr. Padilla para que la United abra un crédito en el Banco de Crédito Hipotecario por \$ 500 000 para fomentar en los pequeños productores la producción bananera: después de haberla defendido con entusiasmo el diputado Sr. Padilla, quien se dolió así mismo del silencio que guardaba la parte contraria a la que hizo el cargo de no tomarse ningún interés por fomentar la producción bananera. El Sr. Sotela contestó que la moción debatida el vol-

vía un absurdo jurídico. Padilla replica aduciendo datos muy importantes: en Panamá la United ha abierto una sección de crédito para los pequeños productores por valor de \$ 200 000. (Lee el Contrato Panameño-Yunaitista) Si nosotros no nos empeñamos en pasar esta moción la industria bananera seguirá siendo el patrimonio de la Compañía y de unos cuantos magnates del país. ¿Qué significa para la United unos 500 000 dólares en un país en que ha ganado millonadas y cuyas regiones ha devastado dejándolas en la más lamentable situación? (Aplausos.) (Pide votación nominal)

Sancho.—Se pronuncia en contra y dice que hay que dejar que el carro camine. No he conocido todavía ningún productor de café que se comprometa formalmente a prestar dinero a los productores de café.

Padilla.—Replica diciendo que sí hay productores de café que prestan dinero.

Sancho.—Sí, es cierto, pero no consta eso formalmente y se hace de un modo voluntario.

Albertazzi.—Protesta del mucho tiempo que llevan los señores diputados discutiendo la cuestión bananera, empleando 50 sesiones en la discusión sin haber terminado ni el primer debate.

Puesta a votación la moción Padilla fue rechazada por 22 votos contra 18.

Chacón.—Hace moción para que se hagan sesiones los sábados y durarlas hasta las siete.

Un veto sobre una sesión Municipal

Con motivo de haberse verificado la última sesión municipal del Cantón de Moravia en forma irregular, en abierta oposición con lo estatuido por las ordenanzas municipales, el señor Gobernador de la Provincia la vetó. Ella fué convocada por iniciativa o solicitud de un solo de los regidores, el presidente, y como la ley prescribe que, para convocar a sesión en los casos que se considere necesario, ha de ser solicitado por dos o más miembros, se tiene por nulo todo lo acordado en la misma. En ella se habían considerado asuntos de importancia para aquel cantón. Parece la irregularidad

Liga de Acción Social Católica

En la sesión de esta noche, que es a las 8 p. m., en el Salón de Catecismo de La Merced, el dentista don Benito Marín Q. disertará sobre el siguiente tema: *La Higiene, fuente de vida.*

Este conferencista cosechará sin duda ninguna los elogios merecidos que se les tributaron a los anteriores conferencistas, dadas las reconocidas prendas de estudio que le abonan.

apuntada, premeditado acto de los interesados, pues para formar quorum, se recurrió a los suplentes, olvidando a algún propietario.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplanchada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Le compramos, le vendemos o le cambiamos sellos usados de correos. Ofertas a G. V. C., apartado 1087 en San José.

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

Se construirá la Agencia de Policía en Matá Redonda

El señor Gobernador Fournier estuvo ayer en Mata Redonda con el objeto de hacer la escogencia de lugar apropiado para la edificación del edificio que ha de servir para asiento de la Agencia de Policía de lugar, habiendo examinado las condiciones de varios lotes, considerando la equidistancia que ha de haber con los conglomerados de población y establecimientos de comercio.

Han quedado terminados los edificios de las correspondientes a San Sebastián, María Aguilar y Zapote. Espreocupación del señor Gobernador, la de proveer de casa propia a todos esos des-pachos.

La solemne ceremonia de mañana

Todo está preparado para la solemne ceremonia de inauguración del busto de Monseñor Stork el día de mañana.

Comunicamos a los poseedores de aparatos de radio en esta capital y provincias, que se ha hecho una instalación especial para la tribuna de los oradores a fin de transmitir los discursos que se pronunciarán en el acto, así como los demás números que reúnan las condiciones necesarias.

Tampoco hubo sesión municipal de ayer

Por no haberse logrado formar quorum, por ausencia de dos de los señores municipales y excusa del Lic. Ross, no se verificó la sesión ordinaria ayer.

Nuestro lema: SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Uselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos.

Hónrenos con su visita y quedará complacido

COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHER

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica



La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA